

LA DEMANDA DEL PUEBLO EN ESTE 1º DE MAYO QUE SUBAN LOS SALARIOS QUE BAJEN LOS PRECIOS

1º de Mayo de 1947, toda la clase trabajadora y el pueblo de Costa Rica, a la calle.



SABADO 26 DE ABRIL DE 1947

Lea nuestro comentario sobre la posición de la Rerum Novarum frente al Plan Clay. Aparece en la PAG. 6.

PEDIMOS MANO FIRME CONTRA Grandes Preparativos para el 1º de Mayo en el Pacífico Sur

EL PLAN DE CASAS BARATAS QUE HOY ELOGIA LA OPOSICION se financió mediante un esfuerzo de Manuel Mora
Este mismo plan sirvió apenas pocos meses para ue el c. Mora fuera ferozmente caunimado

De acuerdo con las noticias que hemos recibido del Pacífico Sur los trabajadores de las bananeras están dispuestos a realizar una vez más, con fervor y entusiasmo, la jornada del 1º de Mayo. El entusiasmo ha prendido a lo largo de toda la inmensa zona bananera. En todas las fincas se hacen ya grandes preparativos, se alistán los respectivos estandartes, los carteles, etc. Los obreros de Palmar Sur, las cuadrillas de reparación de líneas y miles y miles de trabajadores de las fincas, así como la mayor parte de los empleados de las mismas, respondiendo al llamamiento del Sindicato de Trabajadores del Banano del Pacífico Sur (Pasa a la pág. DOS)

El compañero Falles usó su tribuna parlamentaria para protestar esta semana contra los siguientes hechos: aumento de los precios del ganado en pie como consecuencia de la exportación de sesenta cabezas de ganado gordo por semana; maniobras para exportar supuestos excedentes de azúcar, sin que se haya decretado la reducción del precio del mismo, que se mantiene a razón de cincuenta y cinco céntimos por libra; aumento intertemporal del precio de la gasolina, a razón de diez céntimos por galón, lo que resulta injustificado si se toma en cuenta que el consumo mundial de este combustible es ahora infinitamente menor que durante la guerra (Pasa a la pág. DOS)

El Banco Nacional concedió por fin un empréstito de tres millones de colones a la Caja Costarricense de Seguro Social, para la construcción de casas baratas. Los periódicos opositoristas se han referido a esa operación en términos elogiosos, pero desde luego, cuidándose de no mencionar los antecedentes de la misma. "Davido de Costa Rica" —por ejemplo— dice que gracias al Banco Nacional, se construirán más casas baratas en el país. Nosotros no negamos el papel importante que ha venido jugando

del Banco Nacional en la evolución económica de nuestro país en los últimos tiempos. Tampoco negamos la importancia de su intervención en este asunto de las casas. Pero nos parece que ha llegado el momento de poner los puntos sobre las íes. Hace unos pocos meses, cuando el Poder Ejecutivo pidió a la Cámara la ampliación del capital del Banco en quince millones de colones, la prensa de oposición tronó contra el Gobierno y contra el Banco. Dijo que se trataba de agravar la inflación que ya padecía nuestro país, con fines políticos.

de quince millones sino de dieciocho con el objeto de que pudieran dedicarse tres millones a la construcción de casas baratas. Esta tesis fué aceptada por el Banco y por el Congreso. Los periódicos de oposición la combatieron ferozmente y cubrieron al compañero Mora de toda clase de adjetivos injuriosos. En este momento se están evidenciando los siguientes hechos: a) que el aumento de capital no ha producido el fenómeno inflacionista que se anunció; b) que (Pasa a la pág. DOS)

ELECTRICIDAD BARATA

para el desarrollo de la Industria Nacional

Uno de los capítulos más interesantes del nuevo PROGRAMA DE VANGUARDIA POPULAR PARA LA PROSPERIDAD DEL PUEBLO, es el que se refiere a la defensa de la industria nacional. Aunque los defensores del Plan Clayton digan que es bueno que la industria nacional sea aplastada por la competencia extranjera,

nosotros decimos que es vital para la futura prosperidad del pueblo costarricense hacer los sacrificios que resulten necesarios para la defensa y el desarrollo de la industria nacional. Consiguiente con ese punto de vista, VANGUARDIA POPULAR se preocupa de echar las bases materiales necesarias para la existencia de una industria propia (PASA a la Pág. DOS).

CHACHALACA SE LLEVA C 30.000

sin intereses ni garantía efectiva

Los trabajadores tienen que estar vigilantes con los dineros del Seguro Social. A ese dinero le sobran enemigos. Entre esos enemigos hay muchos que pertenecen a la immaculada oposición que, entre pleito y pleito con el Gobierno, se rebuscan con los dineros del Estado cuando pueden. Hay que contar tres cosas que revelan la descomposición am-

biente que exige tener los ojos muy abiertos para cuidar los dineros del pueblo. Don Chachalaca, se acercó al Seguro Social, y mientras trataba contra el Seguro Social y contra los trabajadores y el Gobierno apoyado por ellos, logró, no sabemos como, que le prestaran 15.000 colones para mandar a su muchacho a hacerse ingeniero en el extranjero. Qué interés tuvo que pagar Chachalaca? Ninguno. Qué garantía dió por esa cuenta? Ninguna. Lo único que entregó como constancia del préstamo fué un pagaré. Claro, si los firmantes del pagaré mueren y no tienen bienes, pues los trabajadores pierden su dinero.

COMIENZA EL LUNES

nuestro III Congreso

El viernes dos de Mayo, a las siete de la noche, se inaugurará nuestro Tercer Congreso Nacional. No es necesario apuntar la importancia que va a tener este acontecimiento, dada la gravedad de la situación política nacional e internacional y de lo complejo de tal situación.

Nuestro Tercer Congreso examinará el difícil problema de la estrategia de Vanguardia Popular frente a la campaña de sucesión presidencial. Tendrá también que discutir el Proyecto de Estatutos nuevo, adaptado a las exigencias del Código Electoral. Abordará el Proyecto de Programa que ya ha sido elaborado y que ha servido de pauta a nuestra lucha por muchos años. El tercer Congreso (Pasa a la pág. DOS)

HOMENAJE DE SIMPATIA

al más querido dirigente de la clase trabajadora

MANUEL MORA VALVERDE

en el

LUNES
28
ABRIL

ESTADIO ROOSEVELT

250 vs. N. de "La Despensa

A LAS
7
NOCHE

Trabajador: Concurra usted a este homenaje para quien en todos los momentos y en todas las circunstancias ha sabido defender los intereses de la clase trabajadora.

ENTRADA C 0.25

que se destinará a pagar los gastos del homenaje.

No contento con esto, uno de estos días llegó don Chachalaca de nuevo a la Caja de Seguro y dijo: ya se acabó el dinero y el muchacho no se ha hecho médico. Tienen que prestarme otros 15.000 colones para que se salve el préstamo anterior, porque de lo contrario mi muchacho no podrá abonar a su cuenta. Qué creen que pasó? Poca cosa: que le prestaron otros 15.000, sin intereses y sin otra garantía que un pagaré. El representante de los trabajadores, Chaves Molina, se opuso a esa generosidad de ciertos directivos (Pasa a la pág. DOS)

ESCRITOR Y HOMBRE POLITICO

Acaba de morir Jean Richard Bloch

Como si el peso de la dirección de un gran diario y el ritmo ordinario de sus trabajos lo hicieran.

Llamamos a todos los norteamericanos no le hubiera bastado, para nada a ser nombrado sup Jean Richard Bloch aceptó su nombramiento en el Consejo de la República. Se sentaba en los bancos del Partido Comunista, que este gran intelectual honra a con su fidelidad y su probidad a toda prueba. Y he aquí que desaparece antes de haber podido desempeñar en la Asamblea el papel que le hubiera correspondido. Una paralización del corazón lo aniquiló. Quizás sobresintió sus fuerzas puestas a ruda prueba desde hace algunos años: dos de sus hijos, —su hija y su yerno— dieron su vida por la liberación de Francia y su ma-

dre nunca volvió de los campos de deportación.

Por la edad, Jean Richard Bloch era el compañero de Georges Duhamel, de Alexandre Aronow, de Jules Supervielle, de Jean Paulhan, habiendo nacido como ellos en 1884. Sus ascendencias familiares lo unían a las provincias de Alsacia y de Lorena. Hizo sus estudios en Paris, estudios muy brillantes puesto que obtuvo en 1899 el primer premio de francés —ya aparecía el escritor— en el concurso general. "Agrégé" de letras, en Poitiers en el Jura, después en Poitiers, fué en esta última ciudad —a la que perteneció fiel— donde hizo sus comienzos literarios fundando

L'EFFORT, "revista técnica de arte y de humanidad" convertida después en L' Effort Libre, "revista de civilización revolucionaria".

Asignar al arte fines de utilidad social, integrar el proletariado en la tradición democrática francesa, tal fué la preocupación constante de Jean Richard Bloch, socialista primero, comunista después, revolucionario refinado. "Al artista le incumbe el cargo de la unidad", —escribió. A él, las misiones sutiles de simpatía entre las fuerzas opositivas. A él, las soluciones caritativas y repositoras. A él, el cuidado de despertar las sensaciones de piedad en el seno de la más rígida legalidad. A él,

el transformar el gesto agotador del trabajo en un ritmo lleno de vigor. La obra de arte recae sobre la humanidad, como ella llueve sobre la tierra. Hay pues, a mi parecer, una utilidad de la obra de arte. No diré que consiste en convertir al hombre en socialista, ni anarquista, ni realista, ni siquiera mejor. Diré que consiste en hacer al hombre más fuertemente hombre, en ponerlo en la vía de sí mismo y en indicarle la ruta en que encontrará a sus semejantes. Jean Richard Bloch había hecho suya la noble fórmula de Dostoyevski: "Un arte que se sentiría pur y compañero con la común humanidad, tanto como con el más particular de entre los hombres".

Como Romain Rolland, sonó "con un arte en que se uniese la nación entera, en un entusiasmo y una alegría común". Todo un aspecto de su obra tan diversa nos aparece como un esfuerzo para reunir los elementos — un heroísmo nuevo. Jean Richard Bloch sintió fuertemente el encanto de Barés, pero el héroe del porvenir, a sus ojos, es el rebelde. Hay que reconocer que sus construcciones dramáticas — Le Dernier Empereur, Naisance d'Une Cité, Tout — que le fué inspirado por el hundimiento de la flota no realizaron completamente los objetivos, tal vez demasiado ambiciosos, de su autor. Deben ponerse sin embargo aparte los tres actos de Dix Filles dans un pré, exquisita magia absolutamente digna del mejor Marivaux.

CHACHALACA SE LLEVA C \$30.000 ..

Viene de la pág. UNO) — Los activos de La Caja con lo que no es de ellos, pero siempre se aprobó el nuevo préstamo.

Ya saben los trabajadores: Chachalaca se llevó de los dineros del pueblo C \$30.000, sin intereses y sin otra garantía que un pagaré, a pesar de que había tanto de la decencia en el manejo de los dineros públicos.

Qué vivos, hablan de oposición y a la chita callando sacan dinero de los organismos oficiales!

La tercera de las bellezas que en el Seguro están sucediendo es la siguiente: Jorge Orozco, quien llegó a la Directiva de La Caja para que pudiera ganarse uno

dinerillos, se empeñó hace poco en que la Directiva ordenara comprarle a un inmigrante cien mil pastillas de cualquier cochinada de esas que los vivos llaman medicina. Le fué rechazada la proposición a este mismo don Jorge que compró las vacas con aborto contagioso para el Seguro. Como el amigo de don Jorge se quedó sin hacer el negocio de las pastillas, entonces ideó el arreglo de la calle que conduce a la finca La Caña. Hizo votar la suma de ... 40.000 como contribución de La Caja al arreglo de esa calle, para

El respeto a la Soberanía e Independencia Nacionales, debe ser el espíritu de las relaciones de los pueblos y gobiernos del Continente Americano.

El pueblo costarricense quiere tener su propia industria y por eso quiere proteger los aranceles aduaneros.

que así el vendedor de pastillas, que es ingeniero, se transforme en contratista constructor de carreteras. Este don Carlos si que trabaja; se le va a hacer hernia... pero de jalar contra La Caja.

GRANDES PREPARATIVOS ...

Viene de la pág. UNO) — cífico Sur y haciendo a un lado distingos partidaristas, o de nacionalidad, etc., se trasladarán ese día a Golfito a participar a allí en una formidable demostración de solidaridad y conciencia proletarias. En Golfito, además del gran desfile, tendrá lugar una Magna Asamblea, en la que harán uso de la palabra el Secretario General del Sindicato, el diputado Carlos Luis Fallas, otros dirigentes del organismo sindical y un delegado del Comité Central de la CTR, quienes, entre otras cosas, informarán de las conquistas alcanzadas por el Sindicato en los últimos tiempos y esbozarán las tareas a realizar que quedan por delante. Posiblemente se realicen también algunos interesantes eventos deportivos.

los trabajadores de las bananeras; mejoras en las habitaciones, mejoras en los servicios higiénicos; mejoras en el trato de los enfermos de las fincas; salvo algunas excepciones, un mejor entendimiento con los jefes de las fincas, lo que ha significado un mejor trato para los trabajadores; revisión y mejora de jornadas de trabajo; aumento de salario en varios sectores y actividades; pago de prestaciones para los despedidos injustamente, etc. Y además, obtuvo con la Compañía la inamovilidad de los dirigentes sindicales de las fincas, lo que viene a garantizar los derechos de los trabajadores en éstas. Por otra parte, el Sindicato prepara la Convención de Trabajo con la Compañía, que vendrá a resolver en forma justa los problemas que actualmente todavía confrontan no sólo los trabajadores de las fincas, sino que también los obreros y empleados de los talleres y ferrocarril.

La Dirección del Sindicato de Trabajadores del Banano del Pacífico Sur, uno de los más pujantes del país, calcula que este año concurrirán a Golfito, a la celebración del 1º de Mayo, por lo menos seis o siete mil trabajadores. Será, pues, una de las demostraciones realmente formidables. Y sería mayor aún si todos los trabajadores que lo desean pudieran trasladarse ese día a Golfito. Pero no hay medios de transporte suficientes para llevar los deseos de todos. Y es en los últimos tiempos el Sindicato ha extendido su organización hasta los más apartados rincones de la zona; y ha logrado magníficas conquistas para todos

Es por eso que todos esos obreros, empleados y trabajadores, haciendo a un lado toda diferencia de carácter político o de cualquier otra naturaleza, están dispuestos a responder con todo entusiasmo al llamamiento del Sindicato, ya que una manifestación de poderío como la que se prepara facilitará aún más el entendimiento entre el Sindicato y la Compañía, para resolver en forma justa los problemas que ellos confrontan.

ELECTRICIDAD BARATA ...

EL NUEVO PLAN. Viene de la pág. UNO) — gracias a ese aumento de capital el Banco pudo financiar la cosecha de café y está concediendo préstamos a la agricultura, a la industria y al mismo comercio; y c) que ya está en marcha el nuevo plan de casas mediante el préstamo de tres millones.

Queda claro, que la financiación del nuevo plan de casas es el resultado de una lucha de nuestro Secretario General contra los periódicos que hoy elogiaban la operación. Está bien que el Banco Nacional reciba los elogios que merece. Pero no estaría bien que se echaran en olvido los esfuerzos de Vanguardia Popular y de sus dirigentes.

Viene de la pág. UNO) — con posibilidades de prosperar con la debida protección de las barreras aduaneras nacionales. Columna fundamental de la existencia de una industria eficiente y próspera es la existencia de fuerza motriz suficientemente barata.

Costa Rica no tiene petróleo o por lo menos no lo explota. Costa Rica no tiene carbón. La leña es un medio anticuado y caro de producir fuerza motriz. Nada de eso puede servir de fundamento a una industria capaz de producir el bienestar de los costarricenses. Pero la naturaleza no fué avara con Costa Rica en cuanto a una riqueza: el petróleo blanco. El petróleo blanco son las caídas de agua que aquí, a precio irrisorio pueden producir miles de caballos de fuerza motriz.

VANGUARDIA POPULAR se preocupa porque haya abundante fuerza motriz a bajo precio para la industria nacional. El proyecto de la Planta Eléctrica Municipal de Heredia es obra de Vanguardia Popular. La última reforma que se hizo para garantizar suficientemente sus bonos, es obra del compañero Mora, que en un momento en que le cedió la fiebre de la enfermedad que le aquejó unos días, hizo el proyecto y lo envió a la Cámara. En Heredia habrá fuerza eléctrica barata para la Fábrica de Cemento que allí se va a fundar y para otras industrias.

Entre las cosas interesantes que propone el Programa de Vanguardia Popular era la Prosperidad del Pueblo, está la de eregir tantas plantas eléctricas nacionales y municipales como sea posible y la de que con ese objeto se exonere de todo impuesto, —incluso el impuesto sobre la renta—, al capital extranjero que llegue al país para ser invertido en la construcción de Plantas Eléctricas Nacionales o Municipales.

Así lucha Vanguardia Popular en forma seria y concreta por echar las bases de un efectivo desarrollo de la industria nacional con miras a la prosperidad del pueblo costarricense.

COMIENZA EL LUNES NUESTRO ...

Viene de la pág. UNO) — greso someterá a crítica la labor parlamentaria y nombrará el Comité Nacional de nuestro partido. Durante los días tres y cuatro de Mayo el Congreso deliberará sobre todos estos problemas, tomando trascendentales resoluciones. El lunes cinco se celebrará

un gran acto de masas en el que se darán a conocer las principales resoluciones.

Los delegados deberán retirarse en el curso del día sábado por respectivas credenciales.

Para dar facilidades a los delegados la Comisión Organizadora tendrá un servicio de repostería a mitad de precio.

¡ PEDIMOS MANO FIRME ..

Viene de la pág. UNO) — ante la guerra y que, por tanto, o puede ser mayor el precio que entonces; carencia de divisas para sacar de las aduanas harina y manteca que el pueblo necesita y el mercado negro de las mismas para ser usados en la importación de artículos de lujo.

El compañero Fallas se refirió, además, al hecho de que toda demanda obrera para el aumento de

los salarios encuentra una obstinada resistencia, mientras el nivel de los precios sigue su carrera loca.

Haciendo nuestras las palabras del compañero Fallas, demandamos mano firme para contener la especulación y aumento inmediato de los salarios, especialmente de los trabajadores del café y de la caña.

EL PULSO DEL MUNDO

PLAN CLAYTON

EL PULSO DE AMERICA

FRANCIA.—

El conservador General De Gaulle ha iniciado una fuerte campaña política contra la nueva y democrática Constitución de la Cuarta República, que sólo tiene seis meses de haber entrado en vigencia. Sin embargo, el pueblo francés, que comienza a comprender la trascendencia de la Constitución que aprobó, repudia el conservatismo del General De Gaulle.

Los observadores políticos sagaces opinan que el nuevo Partido de De Gaulle ha comenzado a crear, y que pretende arrastrar a la mayoría francesa, no logrará su objetivo. Es opinión bien probada de esos observadores políticos que De Gaulle hizo muy mala salida a la arena política puesto que comenzó a atacar la nueva y democrática Constitución. Francia que contiene en sí los mayores anhelos y las mejores esperanzas de las grandes masas de Francia.

ITALIA.—

La nota del día en Italia la constituye la formidable huelga de maestros que ascienden al número de cincuenta mil. Tal huelga fué acordada por delegados al Congreso Nacional de Maestros, que se celebró recientemente en Roma, para respaldar su petición de alza de salarios, exámenes previos para cubrir las vacantes y otros beneficios. Con motivo de esta huelga han entrado en vacaciones, inesperadamente, millares de estudiantes de tres mil escuelas intermedias de Italia.

UNION SOVIETICA.—

Una misión comercial británica debe llegar a la Unión Soviética en breve. Stanford Cripps dijo en la Cámara de los Comunes que Inglaterra y Rusia pueden encontrar "una base para un comercio mutuo ventajoso" para ambos países. Además, ciertos miembros oficiales británicos en Ginebra, Italia, dijeron que Harold Wilson, Secretario de Comercio Inglés de Ultramar, esperaba tener trigo de la Unión Soviética para poner fin al racionamiento de pan en Inglaterra.

En este primero de mayo, nuestro pueblo se une al deseo de todos los pueblos del mundo de que haya paz y armonía internacionales.

Sabemos que mientras se matan de raíz los supervivientes del fascismo el mundo no está seguro de su tranquilidad y libertad. Por eso debe darse con la tiranía de FRANCISCO FRANCO.

Para explicar qué es lo fundamental el plan elaborado por el técnico norteamericano Mr. Clayton a raíz de la Conferencia de Chapultepec, México, y para que vea el país por qué nos oponemos a ese plan, vamos a traer un ejemplar claro sobre la última actuación de nuestro partido, y que constituye una de las más hermosas páginas de patriotismo real y no de palabras huecas.

Durante la guerra, se desarrollaron dos industrias nacionales, en el ramo de la producción de fosfatos. Pudieron ejercer impulso económico, gracias a que la gran hecatombe mundial que acabamos de sufrir, nos permitió la llegada al país de los fosfatos de fabricación extranjera al calor, como el fosfato suco. En vista pues de que faltaba fósforo de mejor calidad, el consumidor tuvo que conformarse con lo que producía, modestamente, nuestra incipiente industria nacional.

En este período post bélico, ya algunas firmas extranjeras han intentado traerlos fosfatos para entrar en competencia con la industria nacional. Por supuesto que si eso sucede, saldrán hondamente perjudicadas las dos casas fosforeras que hoy abastecen nuestro mercado. ¿Por qué? Porque el fosfato costarricense es de baja calidad — en comparación por ejemplo con el suco o nortes americano, debido a nuestro débil desarrollo de economía y de patriotía, pensó en la necesidad. Entonces nuestro Partido, con justa visión dada de proteger nuestra industria nacional, no permitiéndole trabas a la entrada de fosfato extranjero, a fin de que si éstos ingresan, los impuestos no les permitan venderlos a un precio tal que el consumidor los prefiera sobre los fosfatos nacionales. Esto puede perjudicar momentáneamente a quienes consumen los fosfatos, pero a la larga los vendrá a beneficiar cuando esas industrias se hayan perfeccionado, lleguen a producir fosfato de mejor calidad, a precios muy bajos, y además, empleen gran cantidad de trabajadores del país en la elaboración directa de la mercancía, o en la obtención de la madera y demás elementos primos de fabricación. Dentro de unos años tendremos en Costa Rica la gran industria fosforera, gracias a un impuesto técnicamente acordado y apegado a los principios del comercio internacional.

Si sólo esto que hemos narrado, se obtuviera de ese impuesto o arancel aduanero, tendríamos que comprender lo beneficioso que fué la medida comentada. Pero nuestro Partido fué más allá. Les dijo a los fosforeros costarricenses: El Estado

los está beneficiando al evitarles la incompetencia extranjera que de hecho los vendría a eliminar de la producción. Ustedes, deben devolverle ese servicio a la comunidad en esta forma: Vamos a ponerles a ustedes este pequeño impuesto que dará la suma de \$5,000,000.00 a fin de que podamos electrificar la ciudad de Heredia y convertir pronto en una ciudad industrial en donde se puedan desarrollar no sólo la industria fosforera en forma debida, sino otras más, de urgente necesidad para Costa Rica.

Manejando con patriotismo los aranceles de aduana, se ha hecho un gran servicio a nuestra patria, impulsando el desarrollo industrial. Algún día, cuando Costa Rica cuente con industrias propias en donde se produzcan muchas cosas que hoy tenemos que importar y adquirir a altos precios, las cartillas en que estudian los niños de Costa Rica contarán como un grupo de hombres inteligentes y valientes defensores de nuestro país, le dieron un gran impulso a nuestra economía.

Sin embargo, en una conferencia realizada en el Castillo de Chapultepec en la ciudad de México, el delegado conocedor de los problemas económicos de una nación extranjera, llamado Mr. Clayton, propuso que los aranceles de aduana fuesen eliminados. El señor Clayton es un hombre que quiere que los empresarios de su país sigan ganando millones de dólares y que la industria de su país, siga desarrollándose más y más. Por eso propuso que los aranceles sean reducidos. El sabe que con eso los artículos producidos en su país, podrán ingresar a cualquier otro, sin obstáculos aduaneros, competir con los de esos otros países, y derrotarlos en el plano comercial. La actitud de Mr. Clayton es una actitud leal a los intereses, que representa.

En Chapultepec, los representantes de las naciones latinoamericanas no aprobaron esa posición de Clayton porque dijeron, de acuerdo con la experiencia en sus países, que eso les perjudicaría a los intereses económicos de su país, insiste en que el plan sea aprobado e intentará que se haga durante este mes.

Nosotros como costarricenses, insistimos como lo hicieron los demás delegados latinoamericanos en México, en que la eliminación de los impuestos de aduana nos perjudica y que declaramos que patrióticamente nos oponemos a que se aplique esta medida que si bien beneficia a los empresarios americanos, perjudica a los nacionales y a nuestro miserable pueblo.

ORGANIZARE LA OFICINA DE TIERRAS con toda eficiencia. Nos dice el diputado Cerdas

Por acuerdo del Buró Político el camarada Cerdas pasó desde hace varias semanas a trabajar en las Oficinas de Tierras y Créditos para los campesinos. Como información a nuestros lectores, el camarada Cerdas nos informó lo siguiente:

Hasta la fecha el Partido ha tenido la Oficina de tierras, bajo la dirección del c. Humberto González quien hizo un excelente trabajo en los trámites de baldíos, así como en la aplicación de la ley de Parasitos. Mediante esa Oficina, se puso en posesión de tierras a cientos de campesinos pobres. Sin embargo, esta labor ha adolecido del grave defecto de que los denuncios se han hecho en forma aislada en todo el país, sin empeñarse en la formación de núcleos de campesinos; solamente en Olla Cerro de Puerto Cortés y en Rio Azul, se logró la organización de los trabajadores.

Ahora al hacerme yo cargo de este frente de trabajo, orientaré la oficina hacia la organización de verdaderas colonias y núcleos, cuyos miembros aprendan a luchar de verdad por la defensa de



la tierra, por la construcción de caminos, por títulos de propiedad y por créditos baratos para los agricultores. Pero esta labor se hará por medio de las organizaciones campesinas, trabajando colectivamente y bajo un plan que próximamente se divulgará entre las masas de campesinos costarricenses. Semanalmente dará información desde las columnas de TRABAJO para que el pueblo se entere de la marcha de la oficina y de las luchas del Partido en defensa de los campesinos pobres.

CHILE.—

Como consecuencia de los miles y miles de votos que el Partido Comunista de Chile sacó en las últimas elecciones, el Presidente electo, González Videla, nombró en su gabinete tres ministros comunistas.

Desde ese momento la reacción chilena, al servicio del imperialismo, comenzó a maniobrar para impedir las progresistas medidas de los ministros comunistas y a pedir la destitución de los mismos. Sin embargo, el Presidente González Videla los retuvo en su Gabinete mientras esto fué posible. Pero últimamente, los ministros radicales y liberales del Gabinete de González Videla renunciaron y dijeron que no volverían hasta tanto no fueran destituidos los ministros comunistas. El Partido Comunista de Chile, para no hacer obstáculos ni provocar crisis, retiró a sus ministros a fin de darle libertad de acción al Presidente González Videla y a fin de estar en capacidad de criticar en toda su extensión la labor del Gobierno y sus nuevos ministros.

CUBA.—

Desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde del día martes quince de Abril, estuvo reunido el Comité Ejecutivo de la Confederación de Trabajadores de Cuba. En tal oportunidad se tomaron los siguientes trascendentales acuerdos: a) celebración del Primero de Mayo y b) fijación del día cuatro de Mayo como fecha de inicio del QUINTO CONGRESO NACIONAL OBRERO.

El Congreso Obrero había sido suspendido por el Presidente Grau San Martín con motivo de las provocaciones y los disturbios de los auténticos divisionistas que tenían a la Provincia de La Habana en un estado de zozobra. La fijación de la fecha en que deberá reunirse el Congreso ha sido hecha por la dirección obrera y esto se considera de gran trascendencia. En ese Congreso será reelecto Lázaro Peña como Secretario General de la C.T.C. a pesar de la reacción y el imperialismo.

SASTRERIA ANGLOAMERICANA
DE ENRIQUE CONDE
CALLE ALFREDO VOLIO
TELEFONO 5474
.250 varas al Sur del Teatro Raventós

INVESTIGACION EN LAS PLANILLAS ORDENO LA MUNICIPALIDAD JOSEFINA

Ofrecemos el texto de la discusión del viernes 18 de los corrientes

Se entró a conocer de las nóminas Nos. 18, 19 y 20, fechadas el 2, el 10 y el 14 de Abril corriente, y que corresponden al pago de los jornales de las semanas comprendidas entre el 27 de Marzo al 2 de Abril, del 3 al 9 del mismo mes y la de trabajos extraordinarios de esa misma semana.

Con vista de la lectura de dichas nóminas, el Sr. Reg. Carvajal Martínez, opina que deben estudiarse con todo cuidado, pues del monto que se fija, se nota que una de ellas es mayor que la otra y que habiéndose dispuesto que las planillas se ajusten a una suma fija, no es factible que se inflen éstas, sin que para ello haya habido ninguna razón, o al menos que la Municipalidad disponga el aumento.

Reg. Moscoo Barrantes:
"Creo que lo más cuerdo, es que se nombre una Comisión para que pida se aclare este punto, o sea la da Hacienda la que pidea esos detalles, y que se dejen en suspenso los pagos esos hasta tanto no se llegue a ese extremo.

Monteró Vega:
"Mi criterio es que se ordenen pagar esas sumas, de acuerdo con lo que fije el presupuesto respectivo, y que la nómina del 10 al 16 de este mes, se haga en igual forma es decir que se cancelen los jornales a quienes

si están dentro de ese presupuesto.

Reg. Garro Céspedes:
"El Sr. Moscoo tiene razón, pero los culpables de esa anomalía, si es que la hay, no son los peones, sino quienes admiten que se confeccionen planillas fuera de lo dispuesto, y no deben ser los trabajadores quienes tengan que sufrir las consecuencias, si hay error y dolo, que la Comisión lo investigue y sienta las responsabilidades a los verdaderos culpables.

Reg. Fernández Castillo:
"Soy del parecer que se haga una investigación, y no estoy de acuerdo en que se suspenda el pago, si hay responsabilidades, que se sancione a los culpables como correspondía, pero no debemos hacer dificultades a los trabajadores.

Reg. Volio González:

Los pueblos recuerdan los beneficios que fue la Política de Buena Vecindad practicada por el gran presidente Roosevelt. En todas partes luchan porque esa política se practique y el pueblo costarricense espera que la política de Buena Vecindad se siga practicando en nuestro país.

"Opino que debemos aprobar la nómina correspondiente al pago que se ha de efectuar el próximo sábado" y que en cuanto a las tres pasen a la Comisión de Hacienda para su debida aclaración. En vista de lo cual se tomó el siguiente acuerdo:

LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE, ACUERDA:

- 1º—Pasar a estudio e informe de la Comisión de Hacienda, las Nóminas Nos. 18, 19 y 20 fechadas el 2, el 10 y el 14 de Abril respectivamente.
- 2º—Aprobar la Nómina Nº 21 de 17 de Abril de 1947, por la suma de C 8.008.35 (ocho mil ochocientos colones 35/100) correspondiente al pago de los jornales corrientes de la semana comprendida entre el 10 y el 16 de Abril en curso.

PLANILLA EXTRAORDINARIA — PAGO SERVICIOS AL PERSONAL DE MER. CADOS

Se leyó la nómina presentada por el Sr. Administrador Gral. de Mercados, correspondiente a las labores ejecutadas por el per-

una moción por medio de la que se pida el precio que él cobre por administrar una hora diaria el Mercado, o se apruebe pagar las prestaciones a efecto de quitarlo de ese cargo, ya que esto vendría a beneficiar a todos, pues allí se necesita un empleado más energético y más puntual.

Reg. Volio González:
"He sido siempre del criterio de que el Administrador de Mercados debe ser una persona que devengue un salario de acuerdo con su cargo, pues allí se administran muchos miles de colones, y cuando llegue la ocasión trataré de que eso se haga en la forma que es mi intención."

Reg. Montero Vega:
Pido que la nómina presentada, se haga una discriminación, y se pague a aquellos que efectivamente laboren, o si eso no fuere posible, que la Comisión de Hacienda estudie este asunto, junto con las planillas que se ordenó pasar para su estudio.
Así se dispuso.

Nuestro Partido Vanguardia Popular considera que la política de tierras del Gobierno actual no se está aplicando debidamente. Debe darse efectiva protección a la pequeña agricultura y debe distribuirse la tierra entre los campesinos.

El abaratamiento de la vida nunca será realidad, por más medidas efectivas en la producción, mientras no se acabe de raíz con la especulación. A la cárcel los especuladores porque es el ladrón más criminal y cobarde de la sociedad.

Caja Costarricense de Seguro Social

Instrucciones a los Asegurados

Para obtener los beneficios que la Caja otorga,
CADA ASEGURADO DEBE:

- 1) Obtener en las oficinas de la Caja, la libreta y el carnón de identificación.
 - 2) Entregar a su patrono la libreta y conservar en su poder el carnón.
 - 3) Pedir al patrono, cuando requiera asistencia médica, la libreta de identificación y una constancia de trabajo firmada por éste.
 - 4) Presentarse personalmente al dispensario a pedir atención médica; sólo en los casos en que su enfermedad le impida llegar al dispensario, puede ser atendido en su domicilio. Para esto enviara al dispensario una persona que solicite en su nombre los servicios y que lleve su libreta de identificación y la constancia de trabajo extendida por el patrono.
 - 5) En el dispensario presentará la libreta de identificación, la constancia de trabajo firmada por el patrono, la cédula de identidad si está obligado a portarla—y suministrará además todos los datos que le soliciten los empleados de la oficina.
 - 6) El asegurado en tratamiento será atendido siempre por el mismo médico—para su propio beneficio—. Con este objeto preguntará en el dispensario las horas de consulta del médico que lo está atendiendo y se presentará el día que el médico le indique.
 - 7) Cuando el médico haya ordenado suspensión del trabajo, el asegurado puede solicitar subsidio en dinero en las oficinas de la Caja, presentando su libreta de identificación, una constancia del patrono de que no ha trabajado los días de incapacidad, y su cédula de identidad.
- NOTA: En ningún caso se pagarán los primeros cuatro días de incapacidad. (El reglamento anterior ordenaba que no se pagarán los primeros 8 días de incapacidad).
- 8) El asegurado debe ajustarse estrictamente a las indicaciones que le imparta el médico que lo trata. En caso contrario perderá el derecho a los beneficios que la Caja le da.
 - 9) Una vez que termine el tratamiento de la enfermedad, el asegurado debe devolver su libreta al patrono con quien trabaja.
 - 10) En caso de muerte, los deudos del asegurado tienen derecho a una cuota de sepelio. Para solicitarla, presentarán en las oficinas de la Caja la libreta de identificación del fallecido, una constancia de defunción y una constancia del Registro Civil en que comprueben su parentesco.
- Para los casos de las aseguradas que vayan a ser madres, rigen las mismas condiciones establecidas para los casos de enfermedad, con las siguientes variaciones:
- 1) Haber cotizado durante 6 meses en los 12 meses anteriores al parto.
 - 2) Presentarse a los médicos de la Caja, para que éstos comprueben el estado de embarazo, por lo menos cuatro meses antes de la fecha probable del parto.
- En el Dispensario no se atenderán solicitudes de atención médica a domicilio, por teléfono.
- Los asegurados conservan su derecho a los beneficios de la Caja durante el mes siguiente a la fecha en que dejaron de pertenecer al régimen del Seguro Social. Cuando estén en este caso y necesiten atención médica, deben presentarse a las oficinas de la Caja, donde les extenderán un certificado que reemplazará la orden del patrono.

LA CAJA NO ASEGURA LOS ACCIDENTES DE TRABAJO. POR LO TANTO, SI A USTED LE OCURRE UNO, DIRIJASE DIRECTAMENTE AL BANCO NACIONAL DE SEGUROS.

LA VERDAD SOBRE LOS COMUNISTAS AMERICANOS

ALEGATO DE EUGENE

DENNIS

Soy Eugene Dennis, Secretario General del Partido Comunista Norteamericano. Aparezco en oposición del Proyecto de Ley Rankin, H. R. 1884 y al Proyecto de Ley Sheppard, H. R. 2122.

Estoy aquí para defender el derecho inalienable de los norteamericanos de ser comunistas. Estoy aquí para defender el derecho constitucional del partido político legal que abiertamente presenta sus puntos de vista, su programa y sus candidatos al pueblo norteamericano.

Al hacerlo, en realidad defiendo la Constitución y la Declaración de Derechos — que H. R. 2122 y H. R. 1884 se proponen anular. Defiendo el derecho promover el bienestar y adelantar el progreso social de la nación por medios democráticos y en el espíritu de las tradiciones progresistas de Norte América.

Además, soy celoso del buen nombre de mi país en el extranjero y aquí defiendo la seguridad nacional de los Estados Unidos y la causa de la paz del mundo. No creo que otras naciones puedan dejar de ver una conexión siniestra entre estas proposiciones legislativas para dejar a un lado la Declaración de Derechos y los pasos recientes tomados por el gobierno de los Estados Unidos, que generalmente son interpretados como dejan a un lado a las Naciones Unidas.

El proyecto de ley Rankin no se detiene a limitar los derechos de los comunistas. Declara francamente que su objetivo es prevenir que con los "simpatizadores" comunistas indefinidos e indefinibles haga candidatura alguna para un cargo público. Si esa medida fuese adoptada, cualquier candidato que manifieste simpatía con cualquier parte del programa inmediato del Partido Comunista o con cualquiera de sus aspiraciones a largo alcance, sería combatido y pudiera ser suprimido de la boleta y encarcelado por sus opositores políticos.

El proyecto de ley Rankin se extiende del sector político para entrar en el reino del pensamiento. Abreviaría y destruiría toda libertad de la prensa y autorizaría una supervisión policia de la correspondencia privada de cada ciudadano norteamericano. Pondría fin a la libertad académica en todos los colegios y escuelas norteamericanas.

Ahora me dirijo a las alegaciones de que el Partido Comunista Norteamericano es el "agente de una potencia extranjera" que "aboga por el derrocamiento del gobierno de los Estados Unidos por la fuerza y la violencia"; y

que no es un partido político en el sentido aceptado, sino "una conspiración".

En lo que concierne a la primera de estas calumnias, es una mentira que los Comunistas norteamericanos sean agentes de una potencia extranjera. Esto es lo que dijo Hitler de los comunistas alemanes, lo que dijo Quisling de los comunistas noruegos, Laval y Doriot (el Louis Budenz francés) de los comunistas franceses. Cuando llegó el día de la Victoria en Europa, exactamente hace dos años, los pueblos del mundo se regocijaron de que "la mentira había muerto y era mala y que, en su lugar, se le vantaba la verdad". Pero ahora, en vísperas del segundo aniversario del Día de la Victoria en Europa, la Gran Mentira de Hitler se levanta nuevamente aquí en nuestra América, para avergonzar a los vivos y profanar a los muertos de la guerra.

En la paz como en la guerra, nosotros, comunistas, siempre hemos servido a los verdaderos intereses de nuestro país sus trabajadores y su gente común. Nunca podíamos y nunca podemos hacer otra cosa, pues hemos nacido de la clase obrera norteamericana, fuimos dotados de sus aspiraciones y tradiciones revolucionarias, educados y fortalecidos en sus luchas.

Acusarnos de que somos agentes soviéticos es negar el hecho de que había marxistas en Norteamérica mucho antes de que existiera una Unión Soviética.

Estos primeros socialistas, los antepasados del Partido Comunista Norteamericano moderno, estaban con Lincoln contra la rebelión de los esclavistas. Lincoln no dudó de su lealtad. Hizo del comunista Joseph Weydemeyer un coronel en el ejército de la Unión.

Mientras que los Zares todavía gobernaban a Rusia, el moderno movimiento comunista norteamericano estaba desarrollándose en el Partido Socialista de Eugene Debs, en el IWW del

Gran Bill Haywood en la Federación Norteamericana del Trabajo, donde Jack Johnstone y William Z. Foster dirigían grandes luchas para organizar a los no-organizados en las industrias de la gran producción.

Nuestro movimiento es tan joven como el capitalismo norteamericano y la clase obrera que éste hizo nacer. Pero la acusación de "agente extranjero" es más vieja, tan vieja como la reacción de Norteamérica. Fue lanzada contra Thomas Jefferson cuando defendió los derechos de independencia. La acusación dió los derechos democráticos en el país y el derecho de independencia para la joven República Francesa.

No existe conflicto entre el patriotismo norteamericano y el internacionalismo de la clase obrera de los comunistas norteamericanos — como lo implica la propuesta legislación. El moderno capitalismo y la ciencia moderna se han combinado para hacer de este mundo Un Solo Mundo. Dentro de este Solo Mundo, del que forman parte todos los hombres y todas las naciones, nosotros, los comunistas norteamericanos, sentimos que lazos especiales nos unen con los trabajadores y comunistas de otros países.

Compartimos con otros trabajadores el vínculo común de nuestro origen de la clase obrera. Con las muchas veces citada frase de Abraham Lincoln, nosotros, los comunistas norteamericanos, opinamos que "El lazo más fuerte de simpatía humana, fuera de la relación familiar, debiera ser el que une a todo el pueblo trabajador, de todas las naciones, de todos los idiomas y tribus".

Nuestra ciencia marxista universal es el lazo fraternal entre nosotros y los comunistas de todos los países. Los científicos en cada sector conocen este parentesco con otros científicos. Los físicos norteamericanos que estudian y aplican las leyes de la materia y de movimiento, incluso

la energía nuclear, incorporan en su trabajo la experiencia y el conocimiento de los físicos de otros países.

Así es con nosotros los marxistas. Nuestra es la ciencia de las leyes que gobiernan el desarrollo de la sociedad humana, del progreso que el hombre ha hecho desde los tiempos tribales, a través del feudalismo y capitalismo hacia el socialismo. Creemos que el hombre mismo y particularmente el hombre trabajador, puede ayudar a formar este progreso y así lo hará con más eficacia si actúa no guiado por un ciego instinto, sino sobre la base de la teoría y práctica científicas sociales.

Desde luego, también es incorrecto que el Partido Comunista ha abogado alguna vez en el pasado, o aboga hoy en día, por el uso de la fuerza y de la violencia, sea como medio para lograr un cambio gubernamental, sea como un método de lucha para ganancias económicas o sociales inmediatas para los trabajadores y las fuerzas del pueblo en general.

Quiero recalcar que son precisamente aquellos que abogan por el uso de la fuerza y la violencia para derrocar las nuevas democracias de Europa y destruir el movimiento de liberación nacional de Asia y que tratan de hacer llegar al poder en los Estados Unidos el fascismo, los que nos acusan a nosotros los comunistas, de querer derrocar el gobierno de los Estados Unidos por la fuerza y la violencia.

La fuerza y la violencia son las armas que siempre hemos defendidas y empujadas por aquellos que se resisten a un cambio social básico. En la historia norteamericana, los ejemplos clásicos de eso son los Tories británicos y sus agentes norteamericanos que resistieron al movimiento de liberación nacional de las trece colonias y en seguida luego la contra-revolución de la "esclavocracia" que forzó a la nación a la Guerra Civil.

El monopolio pro-fascista no puede seguir su camino reaccionario en estos Estados Unidos sin recurrir a la fuerza y a la violencia. Y la historia ha demostrado que, una vez el fascismo atrincherado en el poder del estado, el pueblo no tiene otro recurso que derrocarlo por la fuerza y la violencia.

Nosotros los comunistas, nunca hemos hecho secreto alguno del hecho de que nuestro último objetivo es el socialismo. Por eso no hay nada en este hecho para substantiar las acusaciones de que somos una "conspiración", que somos "agentes extranjeros" o que abogamos por el "derrocamiento del gobierno de los Estados Unidos por la fuerza y la violencia".

Como trabajadores norteamericanos tratamos públicamente y por medios democráticos de convencer al pueblo norteamericano que el socialismo es el único medio para poner fin al azote de las crisis económicas, del desempleo y del violento conflicto de clases. Luchamos para convencerlos de que solamente el socialismo puede terminar por una vez y para siempre con la reacción, el fascismo y la guerra, que son engendrados por el capitalismo monopolista.

Nosotros los comunistas norteamericanos estamos aquí para quedarnos. Perduraremos tanto como perdure el pueblo trabajador de Norteamérica. No obstante cualquier medida represiva contra nuestro Partido en violación de la Constitución y de los principios democráticos básicos sobre los que fue fundada nuestra nación — cientos de miles de trabajadores y hombres progresistas norteamericanos aprenderán a ser comunistas norteamericanos. Su escuela es la lucha del pueblo común de Norteamérica contra los trusts y constructores de imperios norteamericanos.

En la oganía de su última tortura, Galileo dijo a sus inquisidores, "la tierra sigue moviéndose". Nosotros, los comunistas, sabemos que la sociedad humana está en movimiento y que se mueve en la dirección del avance democrático y del progreso social.

Aquí en nuestra América queremos marchar a lo largo de senos americanos que compartan este deseo, sea lo que fueran sus diferencias con nosotros, los comunistas, en otras cuestiones, que se opongan y trabajen por la derrota de H. R. 1884, H. R. 2122 y otras legislaciones similares. Con confianza llamamos a todos los norteamericanos patriotas para impedir la conspiración pro-fascista que amenaza ahora la Declaración de Derechos y las Naciones Unidas.

IMPORTANTE SINDICATO ORGANIZARA LA C. T. C. R

Hemos tenido informes de que en estos días una delegación de los trabajadores de la Compañía Bananera que viven en Puerto González Viquez, vino a la Confederación de Trabajadores a plantear su situación en esa zona y a la vez a pedir a esta Central Sindical su ayuda para formar un Sindicato. Para ello presentaron un memorial firmado por una gran cantidad de trabajadores y manifiestan que cerca de dos mil hombres ingresarán en estos días al Sindicato, el cual ya está funcionando con un directiva provisional.

La Secretaría de Organización de la C.T.C.R. pretendió impedirle

gación dándole toda clase de instrucciones para la mejor marcha de dicho Sindicato y a la vez se planeó una jira que realizará un funcionario de la C.T.C.R. en estos días con el fin de conversar con los trabajadores y conocer en el propio terreno la verdadera situación en que trabajan

Alza de salarios en general y sobre todo para los trabajadores del café y la caña. Ese es el reclamo popular en esta jornada costarricense del primero de mayo de 1947.

El secretario de Estado en la Secretaría de Fomento a pesar de que se le probó su culpa en los delitos y desórdenes de dependencias ha demostrado ser, además de un buen "recaudador" de los dineros del pueblo, un estúpido fresco incapaz de sentir la menor vergüenza por sus acusaciones.

y viven. Así, la C.T.C.R. por medio de su Secretaría de Organización llevará a cabo la labor de organizar a los trabajadores y estudiar sus problemas junto con ellos en el propio terreno del trabajo.

LOS SALARIOS NO SE HAN ELEVADO

en igual medida que el costo de la vida.

El Lic. Hernán Bejarano contesta desde el Diario de Costa Rica a la Prensa Libre

Los salarios no se han elevado en igual medida que el costo de la vida; este es superior, en alto grado, a aquellos. Esa ha sido una buena política del Estado, impuesta por la técnica y el razonamiento sereno, para tratar de detener la carrera de los precios y los salarios. En diez años, de 1936 a 1946, el porcentaje de aumento de los salarios en la agricultura fué de 108 por ciento en relación con el nivel existente en 1936; el de los salarios de la industria, en el mismo período, fué de 57.50 por ciento en relación con el nivel existente en 1936. En cambio y a título de contraste evidente, el costo de la vida alcanzó en 1934 una elevación de más del 300 por ciento en relación con los niveles existentes en 1939. Añó de iniciación de las actividades bélicas y todavía en el mes de febrero del año en curso el índice general del costo de la vida acusaba un aumento de 213.16 por ciento, relacionado con el existente en el año de 1936. Esos datos revelan, con su silenciosa elocuencia, que la política de aumento de salarios ha sido prudente y que en ningún momento ellos han pretendido alcanzar los altos niveles del costo de la vida. Entonces mal se hace en hablar de la carrera de salarios y precios, porque dicho sea con franqueza no ha existido tal carrera. Todavía en Costa Rica peones, humildes campesinos que de verdad hacen Patria, que perciben salarios de dos céntimos ochenta céntimos. (C. 2.80) por jornada de trabajo

de ocho horas diarias (Ejemplos los trabajadores del campo en los cantones de Puriscal, Turraza, Mora, Santa Ana, Turribarrés, Dota y Pérez Zeledón). ¿Con esos salarios, que yo llamaría salarios de hambre, cree sinceramente el columnista de "La Prensa Libre", con la mano puesta sobre el corazón, que puede vivir las personas que los reciben? [Treinta y cinco céntimos por la hora de trabajo de un campesino! No hablo con interés demagógico alguno, sino con la verdad escueta y limpia. Consta más bien que en más de una ocasión he sido blanco injusto de los dierios de los trabajadores, empujados inconscientemente. Pero la verdad, como el sol, no se puede tapar con las manos.

Quiénes escriben para el público deberían empuñar sus esfuerzos en una obra social de mayor importancia, que no sea la de arrebatarse el mendrugo de pan de la boca del asalariado; en la lucha por la formación de un plan de acción nacional para liquidar para siempre el monstruo de la especulación. Bien sea el columnista que para ello hay que armarse de valor y de resolución pues que la especulación es fuerte y poderosa; no le tiembla la pluma para ese menester y entonces su gesto le merecerá la gratitud nacional. Cuando se acaben de una vez los especuladores, "los ladrones impacientes" que decía el eminente dramaturgo George Bernard Shaw, se habrá consolidado de verdad el bienestar de los costarricenses.

LA RERUM NOVARUM FRENTE AL PLAN CLAYTON

El presbítero don Benjamin Núñez, director de la Central Sindical Rerum Novarum, anunció "una conferencia objetiva e imparcial" sobre el Plan Clayton. No se proponía el padre Núñez—según sus propias manifestaciones—pronunciarse en ningún sentido respecto a dicho plan sino explicar al país el contenido del mismo.

Sin embargo, no fué consecuente el padre Núñez con ese propósito. Su conferencia resultó en su totalidad un canto al Plan Clayton, el cual trató de enmarcar dentro de la doctrina social de la Iglesia.

Pero lo que más nos llamó la atención en la conferencia del Padre Núñez, fué el empeño en presentar la actitud de Vanguardia Popular y de la C. T. C. R. con respecto al mencionado plan, como resultado de una consigna, interimpical, salida—probablemente por nosotros. Para dar esa sensación, se apoyó el Padre Núñez en el hecho de todo el movimiento obrero de América Latina afiliado a la CTAL, sustenta la misma tesis.

El Padre Núñez sabe que los dirigentes latinoamericanos de la CTAL se reunieron en San José de Costa Rica en el mes de diciembre; que sus deliberaciones fueron públicas y que en ellas, entre otras cosas se estudió la actitud que habría de adoptar la clase obrera del continente frente a los grandes problemas de la Post-Guerra.

Entre esos grandes problemas ocupó lugar preferente el Plan Clayton. ¿Por qué? Pues porque el Plan Clayton, de aprobarse y llevarse a la práctica significaría la ruina de las incipientes industrias de la América Latina en provecho exclusivo de la gran industria norteamericana. El movimiento obrero latinoamericano tiene interés fundamental en que la industria se desarrolle en nuestra América, porque sólo por ese camino podremos la ventaja de verdad el standard de vida de nuestras masas obreras y campesinas. Los grandes industriales de los Estados Unidos están empeñados en que la América Latina siga siendo un continente retrasado, sin industrias, y por lo tanto, supeditado a la industria yanqui. Este es el as-

pecto del Plan Clayton que nosotros combatimos. Hay otros aspectos de ese plan que consideramos positivos y que por lo tanto, apoyamos.

No es entonces nuestra política con respecto al plan Clayton, fruto de un capricho político, sino consecuencia indispensable de nuestro empeño por industrializar a la América Latina.

Lo de la igualdad de libertades en materia de libertad arancelaria, para echar las bases de la paz, no pasa de ser un sofisma. Si dentro de una jaula damos completa libertad a un gato y a unas cuantas palomas, en realidad no hemos dado libertad sino derecho al gato de comerse las palomas. Los países débiles como los de la América Latina no pueden entrar en el comercio internacional en las mismas condiciones en que entran las grandes potencias, porque sería el caso del gato y las palomas dentro de la jaula. Decimos esto a propósito de uno de los argumentos del padre Núñez en defensa del Plan Clayton.

NIEGA SOMOZA PERMISO ...

VIENE de la Pág. SIETE. — El desfile de la clase trabajadora no tiene por objeto la agresión a ninguna institución pública, ni el impedir en lo más mínimo las ceremonias de toma de posesión. Hay más, la ceremonia presidencial tendrá lugar en la mañana y el desfile tendrá lugar en la tarde, sin que haya el propósito de hacer ninguna interferencia (TRABAJO considera que se debe dar permiso a los obreros nicaraguenses para que celebren su Primero de Mayo, puesto que no existe ningún impedimento

lógico, porque ellos saben proceder siempre con el mayor orden y con el mayor respeto para todos).

x x x x

HUELGA EN "EL JABALI" Al tiempo de escribir estas notas está por estallar un movimiento huelguístico en los minerales de "El Jabali", en donde operan compañías americanas, que tradicionalmente han venido imponiendo dolorosas injusticias sobre los hombros de los trabajadores, de tal manera que a éstos no les queda otro ca-

mino que la huelga, porque las autoridades de trabajo, al servicio, desde luego, de esas compañías, han puesto trabas a un arreglo justo, con un papeleo inútil, que sólo beneficia a las compañías.

Este problema ha conmovido a toda la ciudadanía, ya que en esa zona aurífera, las autoridades son instrumentos al servicio del imperialismo y posiblemente se opere una terrible represión contra los trabajadores.

La GN ha recibido órdenes de flaquear a los obreros.

CONFLICTO EN LA INDUSTRIA AZUCARERA

Los trabajadores del Ingenio "San Antonio", el más poderoso de la Industria Azucarera Nicaragüense están al borde de la huelga, por reclamos insatisfechos de aumento de salarios y mejor trato para ellos.

En este ingenio las autoridades de la GN proceden con despotismo sin límites para tratar a los obreros que reclaman.

Hace pocos días una comisión integrada por el líder obrero Ricardo Zeledón, un abogado de la CTN y uno del Ministerio de Trabajo fueron al Ingenio mencionado con el fin de solucionar dicho problema, pero al llegar al pueblo denominado Chichigalpo son amenazados por la GN, la cual impidió un arreglo.

Esta nota sólo presenta un cañonero amenazados por la GN, la al servicio de las grandes empresas siembra el terror entre los trabajadores para impedir la realización de las disposiciones del Código de Trabajo.

Corresponsal

EN ESCANDALOSA ESPECULACION

fué cogido el ex-basurero don Miguel A. González

Durante la mañana del jueves 24 de los corrientes, el Jefe de Inspectores de Precios de San José tuvo conocimiento de que en la Península Moya, se encontraba oculta una regular cantidad de hierro para techos (zinc) perteneciente a Miguel Angel González y que ese hierro se estaba vendiendo a C. 164.00 el quintal.

Inmediatamente se trasladaron a dicha pensión cuatro inspectores de precios constatando que efectivamente ese zinc estaba a la venta y que pertenecía al señor González. El empleado encargado de ese negocio les dijo que les podía vender el hierro, pero que debían pagarlo al señor González en su almacén y hacerle la orden de dicho señor para entregárselo.

Con la debida autorización, los inspectores procedieron después a decomisar los 27 quintales de zinc que aún quedaban en la Península Moya. Cuando estaban fletando esa mercadería para

trasladarla a la Inspección de Precios, se presentó el señor González a impedir por la fuerza, según sus propias palabras, que se llevaran el zinc en referencia y clamando al mismo tiempo, cual un empujón, por el decomisamiento del Gobierno actual.

Cuando los inspectores de precios se disponían a cumplir con su deber contra las pretensiones del señor González, recibieron la orden de echar marcha atrás dada por el Administrador de Precios don Theodoro Prestinary quedando en esta forma desautorizada y anulada la labor hecha por la Inspección de Precios. Alegó el señor Prestinary que ese zinc se le había adjudicado al señor González para una construcción que necesitaba hacer. Pero la pura y simple verdad es que dicho señor estaba vendiendo el zinc a C. 164.00, sin autorización del jefe de Racionamiento, siendo el precio oficial de C. 79.00.

No es posible que la especulación pertenezca a la Sra. de

Que se acaben los despilfarros. Que se vigile a la Oficina de Defensa Económica. Que se depure la Administración Pública. Que se atienda a la demanda insistente de los sectores honrados de Costa Rica.

Ante la amenaza de despedir trabajadores del Estado, nosotros reclamamos que se echen afuera las "botellas" y no a quienes realmente están trabajando honradamente para sostener a su familia. Colo a las irregularidades.

IMPORTANTE:

Los diputados de oposición señores Lara y Elizondo le propusieron a los diputados del Republicano Nacional que les den puestos en el directorio próximo del Congreso, y votarán por su papeleta. Este hecho lo conoció nuestro Partido el viernes mediante documentos que tenemos en nuestras manos.

Fomento pasado por encima del Jefe de Racionamiento. ¿Por qué hay tantas contemplaciones con Miguel Angel González? Nosotros creemos que don Theodoro Prestinary está obligado a explicar públicamente estas cosas.

del Ministerio de Cultura y Juventud Costa Rica

MEJORA EN LOS SALARIOS propone la Comisión de Cartago

Se ha anunciado que la comisión mixta de salarios de la provincia de San José se pronunciará el lunes próximo sobre el debatido problema de los salarios mínimos que han de regir este año para los trabajadores del café y de la caña. Los elementos patronales de la Comisión no han podido encontrar argumentos para oponerse a la justa demanda de aumento de este tipo de salarios mínimos. Es tan escasa la ganancia que están haciendo, tanto cafetaleros como azucareros y dulceros, que no se encuentran argumento alguno consistente para negar que estas ramas de la economía resisten salarios de más de cinco colones diarios por jornada.

La Comisión Mixta de Salarios de Heredia recomendó hace algún tiempo un tipo de salarios mínimos para los trabajadores de estas ramas consistente en lo siguiente: C 4.80 por jornada de ocho horas en trabajos livianos; C 4.50 por jornada de seis horas en trabajos pesados, incluyendo como tales no sólo las puestas, sino también el trabajo de hacer zanjas y hoyos y cierta clase de machetes.

La Comisión Mixta de Salarios de Cartago acaba también de pronunciarse, y ha recomendado para los trabajadores del café y la caña los siguientes tipos de salarios mínimos: C 4.80 por ocho horas de trabajos livianos y C 4.40 por seis horas de trabajos pesados.

Reproducimos a continuación, en detalle, los distintos tipos de salarios mínimos recomendados por la Comisión de Cartago, no sin antes adelantar que nosotros esperamos que tales tipos de salarios sean elevados por la Secretaría de Trabajo.

SALARIOS RECOMENDADOS

Calificados:	
Paleros en cualquier trabajo, ahoyadores, limpiadores de desagües con agua a todo y hacheros, (por jornada de seis horas)	C 4.40
Macheteros y descumbradores de árboles, (jornada de 8 horas)	C 4.80
No Calificados:	
Trabajadores en oficios no calificados (jornada de 8 horas)	C 4.40
Tractoristas (por hora)	C 1.00
Para mujeres (jornada de 7 horas)	C 2.10
Cogida de café; el Guarco y Tres Ríos (por medida de ley)	C 0.85
Cogida de café; en el resto de la Provincia (por medida de ley)	C 1.00

TRAPICHES: (POR HORA)

Pailero	C 0.70
Atizador	C 0.70
Mielor, ayudante de pailero y bagacero	C 0.55

INGENIOS (POR JORNADA)

Fogonero con quemador de bagazo verde	C 5.20
Ayudante de fogonero	C 4.80
Motorista	C 5.60
Mecánico	C 10.80
Pailero	C 6.30
Tachero	C 3.00
Ayudante de tachero	C 5.20
Centrifugero	C 5.60
Molador	C 5.20
Triplero	C 5.40
Azufrador	C 6.00
Filtrero	C 6.00
Mielero	C 6.00
Mepasador	C 4.80
Bodeguero diurno	C 6.16
Bodeguero nocturno	C 6.16

NOTA: Para fijar los salarios a destajo o por tareas, se hizo el siguiente acuerdo:

Los salarios fijados para desempeñar las labores, por unidad de tiempo, serán los mismos que regirán en las labores a destajo o por tarea.

Nuestro Partido logró plasmar la demanda de muchos años del pueblo costarricense: un Código Electoral que garantice la democracia eleccionaria. Nuestra fracción parlamentaria redactó el Código y contribuyó decisivamente en su aprobación. Ahora lucharemos por que se hagan las elecciones más democráticas de la historia en la próxima campaña presidencial.

Impediremos que las reformas al Código de Trabajo se hagan contra los intereses de los trabajadores y del país. Que no se suprima el auxilio de cesantía y que por el contrario se establezca el subsidio para los sin trabajo.

1º DE MAYO

El Primero de Mayo, día de la Fiesta del Trabajo, las masas obreras del mundo se compactan para afirmar sus propósitos, para demostrar su combatividad en el grandioso esfuerzo de una lucha unida y organizada por su liberación y también para considerar cuales meron y cómo se lograrán los objetivos que, año tras año constituyen en las consignas inmediatas hacia las cuales se orientaron sus campañas victoriosas.

En 1945, nuestro partido movilizó alrededor de veinticinco mil hombres que ofrecían apoyo y colaboración para salvar a Costa Rica, respaldando al Presidente Picado en la tarea de aplicar en su totalidad el programa de Gobierno. Los puntos de ese programa serían:

Repartición de tierras; Lucha contra la especulación; Créditos Agrícolas; Ley inquilinaria; y en suma, consolidación del Código de Trabajo y Garantías Sociales.

Terminaba por esa fecha la Segunda Guerra Mundial y nuestro partido, seguro de que con la desaparición de los fíteres nazis no terminaría sino que resurgiría más agresivo el fatídico sistema sobre el mundo, declaró energicamente que se mantendría alerta y vigilante para atacar y desmascarar al fachismo en todas sus manifestaciones nacionales e internacionales.

La vanguardia de la clase trabajadora, fiel a esas consignas vitales y básicas ha luchado con firmeza en tales sentidos y ha

logrado hasta ahora muchos de sus propósitos.

Con el brazo erguido y con su firme conciencia de hombres que tienen la visión clara de un futuro de positivas libertades, los trabajadores que desfilaron el 1º de Mayo de 1946, expusieron en sus carteles el programa de realizaciones que debían concretarse en el curso de nuestra actual lucha constante y mantenida por la liberación y la justicia:

Reparto de tierras
Aumento de producción y campaña por el abaratamiento de la vida
Construcción de viviendas
Contra los desahucios relámpago mediante revisión de la ley inquilinaria
Aplicación del Código de Trabajo y extensión de los seguros sociales
Contra saboteadores y "botellas".
Y en cuanto al aspecto internacional las consignas se levantaron contra los que quieren desunir a las Naciones Unidas echándolas unas contra otras y dándole así la guerra ganada al nazismo. De igual modo se planteó el rompimiento de relaciones con Franco, luchando contra la formación de bloques internacionales que llevarán al mundo nuevamente a la guerra.

Todo cuanto es el genuino y verdadero anhelo del pueblo costarricense, lo pidió así su columna de honor que es el partido representativo de sus auténticos intereses anatematizando también de manera implacable a esa gran palanca del retroceso que es la prensa reaccionaria calumniadora, mentirosa y venal.

Y finalmente una de las principales demandas de aquella gran jornada fue la demanda cuyo espíritu es el mismo de nuestras gloriosas tradiciones o sea, contra el entreguismo, contra el filibusterismo y los traidores que quieren sobornar nuestra soberanía a los intereses extranjeros.

Hoy, este primero de mayo de mil novecientos cuarenta y siete nos vuelve a encontrar una vez más firmes y empeñados en la pelea. Ante las enconadas amenazas de una reacción cuya aversividad de fiera mortalmente herida, nosotros veníamos lógicamente presumiendo, las masas trabajadoras de Costa Rica sabrán enfrentarse con el mismo valor y ánimo de lucha, convencidos todos como estamos de que, la redención de los trabajadores debe ser obra de los trabajadores mismos.



NIEGA SOMOZA PERMISO para celebrar en Managua el "primero"

MANAGUA, Nic., 3 de Abril de 1947. — Por correo aéreo, exclusivo para TRABAJO. — Hace pocos días la Confederación de Trabajadores de Nicaragua solicitó a la Jefatura Política de Managua el permiso respectivo para la celebración del Día Internacional del Trabajo, Primero de Mayo.

Los dirigentes de la CTN expusieron su pensamiento de realizar un gran desfile y mitin en una plaza pública para exponer

el pensamiento de la clase trabajadora nicaragüense, comprómetiéndose, como lo han hecho en los dos años anteriores, a guardar el orden y a respetar, como es tradicional, los derechos y propiedades ajenas.

La Jefatura Política, después de consultar con la Comandancia General de la República, a cargo de Anastasio Somoza, notificó a los obreros que no les sería permitida tal celebración, alegando que ese día tomaría posesión

el presidente electo Dr. Argüello, y que por interpretación hecha de la ley respectiva, no puede haber dos actos públicos de partidos diferentes en el mismo día.

Es natural que esta interpretación de la ley hecha por las autoridades somocistas es arbitraria, puesto que en el caso presente no se trata de dos partidos políticos porque la CTN no lo es, y si se trata de dos actividades absolutamente distintas, ya que la toma de posesión es un acto oficial, en el cual se interesan los sectores por su aspecto absolutamente gubernamental y ab-

— Pasa a la página SEIS

ANTE LA CLAUSURA DE LA CONFERENCIA DE MOSCÚ

El jueves veinticuatro del corriente mes se declaró clausurada la Conferencia de Cancilleres de los Cuatro Grandes que se ha venido celebrando en Moscú. Los despachos cablegráficos han sido proliferos en informaciones tendenciosas presentando a la Unión Soviética como único responsable del fracaso de dichas conferencias. Se ha seguido en esto una doble política. Mientras por una parte se foguea—anunció con bombos y platillos que Marshall iba a Moscú a dictar los términos de los Tratados de Paz con Austria y Alemania y que, a la luz de la nueva política anti-soviética de Truman, se obligaría con la bomba atómica en la mano a someterse a todas las exigencias de Washington al país del socialismo, por otra se ha pretendido acusar a la URSS de responsabilidad en el fracaso de tales conferencias.

Debemos de coincidir con los comentaristas del campo reaccionario en que la Conferencia de Cancilleres para elaborar los tratados de paz con Austria y Alemania fracasó en sus propósitos esenciales. Pero debe quedar claro ante la conciencia universal 2 cosas, a saber: primero: que Marshall y Bevin fueron a la Conferencia deliberadamente con el propósito de hacerla fracasar. Prueba de ello es que en el mismo momento en que el Secretario de Estado partía para Moscú, Truman atacaba procazmente a la Unión Soviética y presentaba al senado su famoso proyecto para intervenir en Grecia y Turquía; segundo: que no es cierto que existan obstáculos insalvables pa-

ra lograr un acuerdo sobre dichos tratados con Austria y Alemania. Dos cuestiones esenciales han sido objeto de desacuerdo en Moscú. En primer lugar, el problema de las reparaciones a pagar por Alemania a la Unión Soviética. En general en esto de las reparaciones de guerra siempre han surgido desacuerdos entre la URSS, por una parte, Inglaterra y los Estados Unidos, por otra. Claro está, los Estados Unidos pueden darse el lujo de presentarse como muy generoso con los vencidos, no cobrando reparaciones directas. Estados Unidos no fueron devastados por la guerra y no tienen el problema de su reconstrucción. Además, tanto en Alemania, como en Austria e Italia se han apoderado de importantes resortes de la economía nacional. De Alemania se llevaron patentes industriales por valor de miles de millones de dólares y en Italia se apoderaron de las ramas básicas de la industria. La URSS reclama reparaciones a Alemania, basándose en los acuerdos antes concluidos con la aquiescencia de Roosevelt. Pero los Estados Unidos de Truman quieren impedir que la Unión Soviética se recobre de la destrucción sufrida por la guerra.

El otro problema en que hay honda diferencia es en el de la calificación de la llamada propiedad alemana en Austria. De conformidad con lo resuelto en la Conferencia de Postdam, la URSS se ha incautado de las propiedades nazis en Austria. Ahora resulta que el gobierno derechista

de Austria, de acuerdo con los Estados Unidos, alega que tales propiedades no son nazis sino austriacas, pues dice que los nazis usaron la coacción para adquirirlas. En el fondo, el problema es el mismo de las reparaciones de Alemania. Se trata de extorsionar el pago a la URSS de reparaciones, al mismo tiempo que se le reclama que pague sus obligaciones por los empréstitos obtenidos de conformidad con la ley de Préstamos y Arriendos. En otras palabras: los Estados Unidos cobran a la URSS créditos de guerra y se oponen, faltando a sus compromisos anteriores, a que la URSS cobre reparaciones para siquiera reconstruir sus ciudades y sus campos arrasados.

Es también digno de anotarse que Marshall tuvo la osadía de faltar al compromiso que su país tenía de respetar como definitivas las actuales fronteras entre Polonia y Alemania. En esto la cosa llegó a tal punto que el Gobierno Polaco declaró que mantendrá sus fronteras con las armas en la mano.

Pese a todo lo dicho, es posible aún un acuerdo sobre los tratados de paz que se discuten. La base para ese acuerdo es un cambio fundamental en la política exterior de los Estados Unidos. De seguirse con la actual orientación, la perspectiva para la paz del mundo es sombría. Pero hay fuerzas suficientes, tanto en los Estados Unidos como fuera de ellos, para obligar un viraje hacia una perspectiva de paz y armonía internacionales.

TRABAJO

ORGANO CENTRAL DE VANGUARDIA POPULAR

Teléfonos: 5561-4579 — Apartado: 1886
OFICINAS: CALLE 49, AVES. 8-10.

San José, C. R., Sábado 26 de Abril de 1947

UN HOMENAJE A FERNANDO CHAVEZ

Los trabajadores de La Usuca rindieron, en la noche del jueves un sincero y elocuente homenaje a nuestro compañero Fernando Chávez Molina.



El homenaje consistió en un mitin campesino en el que hicieron uso de la palabra Desiderio Chávez, Carlos Amador y Carlos Luis Sáenz. El homenaje fué con motivo de los muchos y efectivos esfuerzos realizados por el compañero Chávez, como miembro Director de la Caja de Seguro Social en favor de los trabajadores y en el presente caso, en favor de los trabajadores de la finca "La Caja".

Al consignar esta nota, nosotros queremos hacer énfasis especial en el caso de Fernando Chávez Molina. Se trata de uno de nuestros primeros científicos: de un intelectual estimado por sus capacidades en los círculos mismos de la reacción. Sin embargo, leal a su clase y al pueblo, está en nuestras filas, luchando sin regateos y sin vacilaciones contra la injusticia social. No tiene vanidades tontas. No se siente superior a los tra-

bajadores. Ocupa el lugar que se le señala y da todo el rendimiento que le es posible dar sin mezquindades y sin apavientos. La mayor parte de los intelectuales, saturados de petulancia y de qué distinta manera se autoproclaman, quienes desde el momento mismo en que consiguen un título son capaces de emborronar cuartillas se consideran por encima del pueblo y miran por encima del hombro a la clase trabajadora.

APROBADO EL PLAN TRUMAN

El llamado Plan Truman de ayuda a Grecia y Turquía fué votado por fin esta semana por el Senado Norteamericano por 67 votos afirmativos y 23 negativos. Ahora el asunto ha pasado a la Cámara de Representantes en donde se dice que sufrirá un trámite más corto que el que acaba de experimentar en la Alta Cámara.

No obstante el enorme tren de propaganda que se puso en movimiento en favor del citado plan (que no debe confundirse con el Plan Truman de un Ejército Continental) el pueblo norteamericano se ha comenzado a enfrentar al mismo. La obstinada oposición que sufrió en el Senado y los 23 votos en contra no son más que las primeras manifestaciones del despertar político de un pueblo que estaba mal acostumbrado a que un gobernante intelli-

gente y responsable como Roosevelt decidiera sobre sus destinos. El pueblo americano, carente de un partido político fuerte orientado con los principios del marxismo leninismo, y aún carente de un partido político de franca orientación progresista, no ha podido enfrentarse eficazmente a un Presidente que se ha entregado de pies y manos atado a sus enemigos, los monopolos imperialisistas que trabajan para provocar una nueva guerra.

Todo parece indicar que el Proyecto Truman para intervenir descaradamente en Grecia y Turquía no sufrirá ningún tropiezo realmente importante en la Cámara de Representantes y que, en consecuencia, antes de poco tiempo será Ley de los Estados Unidos.

Cuál será el resultado del mismo?

Es difícil pre-decirlo. Por el momento es innegable que ha alarmado y puesto en movimiento a todas las verdaderas fuerzas

democráticas del mundo. Como lo ha definido Wallace de manera magistral, tal programa huele a pólvora y los pueblos de la tic-

rra no quieren dilucidar sus problemas por medio de las guerras injustas.

1º DE MAYO
GRAN MOVILIZACION DE LA CLASE
TRABAJADORA COSTARRICENSE
TODO EL PUEBLO PRESENTE EN EL
MAGNO DESFILE TRADICIONAL
A LAS DOS DE LA TARDE EN LA
PLAZA DEL PACIFICO

Vanguardia Popular ha sufrido la pérdida de un abnegado militante: Rafael Guadamuz. A quien fuera su compañero de vida, a la camarada Juana Pérez, le damos nuestro más sentido pésame.

A nuestra ejemplar militante de la Sección de Heredia, c. Angela García, le dan 13 nuestro pésame por la muerte de su hermano el gran deportista nacional Héctor García.

Nuestro pésame al c. Bolívar Araya, activo y capaz militante de las filas de nuestro partido, lo damos desde las columnas de TRABAJO.

CONDENADO DON JOSE FIGUERES

LA AGENCIA SUPERIOR DE POLICIA CONFIRMA LA ACUSACION DE ESPERULADOR DE LA MISERIA DE NUESTRO PUEBLO, HECHA A ESTE DISTINGUIDO LIDER POSICIONISTA